

LA LEÇON DE MORALE

Alors que dans toutes les écoles catholiques la journée commençait par la prière du matin, à la communale la classe débutait par une leçon de morale. L'école est le lieu où l'on instruit mais aussi où l'on éduque !

L'école de la République a remplacé la morale religieuse par une morale républicaine.

Une maxime simple écrite au tableau et que l'élève reproduisait sur son cahier servait de support aux explications du maître illustré par un récit édifiant parfois s'appuyant sur la vie d'illustres personnalités.(Pasteur)

Cette éducation morale doit inculquer des valeurs républicaines, les devoirs envers soi même, la solidarité et l'entraide, le patriotisme.

Voici des maximes servant de support :

Respecte les cheveux blancs,

Respecte tes parents,

Respecte le bien d'autrui,

L'oisiveté est la mère de tous les vices,

Bien mal acquis ne profite jamais, Ne fais pas du mal aux animaux ,

Labeur sans soin, labeur de rien

Nota : la guerre de 14-18 a été le seul moment où l'école n'a pas commencé par la leçon de morale mais par la lecture des nouvelles du front.